



PUBLIC RELATIONS KAMIKOANI

広報

かみこあに

12月号
平成25年
No.659



「お仕事頑張って
ください」

保育園児の除雪車乗車体験
(11月22日 除雪安全祈願祭)

主な内容

5 P

6 P～7 P

8 P～9 P

18 P

民生児童委員のお知らせ
友好親善交流研修（台湾 萬巒郷）
村の村財政状況
臨時職員採用情報

被害を最小限にするための 自主防災組織育成指導者研修



11月27日、開発センターにおいて、秋田県主催による「自主防災組織育成指導者研修会」が開催され、各集落の代表者ら約30人が参加しました。主催した秋田県総務部総合防災課の齊藤修防災監は「予期せぬ大きな災害が増加し、災害時に消防がすぐ来れないことも多い。普段から近所で助け合う」という準備が必要」とあいさつし、防災に関する講話や、災害図上訓練（D.I.G）が行われました。

られた、誰でも企画・運営のできる災害図上訓練です。参加者で地図を囲み、想定される災害、地域の中の危険個所、手助けの必要な人などを知ることにより、それぞれの地域を再認識するとともに、災害に強いコミュニケーション作りの手助けになることが期待されます。

参加者らは熱心に取り組み、予期せぬ災害に対応するための心構えなどを学びました。



2年前の東日本大震災や今も続く余震、「ゲリラ豪雨」と呼ばれる突發的な大雨など、災害は突然やつてきます。被害を最小限にするため、日頃からの準備が大切です。

「D.I.G」とは、災害(Disaster)、想像力(Imagination)、ゲーム(Game)の頭文字をとつて名付けた。

仏社地区を震源とする地震が発生し、近隣の民家から火災が発生した想定で訓練が行われ、参加者らは真剣なまなざしで取り組んでいました。また、北秋田市消防署上小阿仁分署員の指導で消火器の取り扱い訓練や、下仏社多目的集会施設での炊き出し訓練が行われ、災害時の対応を学びました。



下仏社集落防災訓練

役場業務等

年末年始の休業日のお知らせ

【役場】
12月28日（土）から1月5日（日）出生届、婚姻届、死亡届等の戸籍に関する届出の受付はできますが、住民票や印鑑証明書、戸籍謄抄本等の各種証明書の発行はできません。

【生涯学習センター・図書館・トレーニングセンター・地域センター】
12月29日（日）から1月3日（金）

【診療所】

12月27日（金）午後から
1月5日（日）

【ごみ収集業務】

12月31日（火）から1月3日（金）

【長下廃棄物最終処分場】

12月31日（火）から1月4日（土）

【北秋田クリーンリサイクルセンター】

12月31日（火）から1月3日（金）

鈴木峰謡氏（不動羅出身） 平成25年度静岡県知事表彰受賞



11月5日、静岡県の発展に尽くした個人・団体を表彰する平成25年度静岡県知事表彰の授賞式が開催され、本村不動羅出身の鈴木峰謡（本名 鈴木金雄）氏が、教育学術文化スポーツ功労賞を受賞しました。

鈴木氏は、昭和16年に不動羅集落で生まれ、昭和35年に上京、昭和47年に民謡鈴木流を創立しております。

昭和50年には、静岡県の民謡の向上と愛好者の親睦を願い、静岡県民謡協会を設立し、28年間にわたり同協会の会長を務められ現在に至ります。

長年、静岡県民謡協会会长として、民謡の伝承及び普及に尽力するなど、文化芸能の発展に寄与されたご功績が認められ、この度受賞の栄誉に浴びました。

高齢者の見守りを 安心サポートに関する協定



11月22日、上小阿仁郵便局、小沢田郵便局、鷹巣郵便局との「高齢者安心サポートに関する協定」の締結式が行われました。

式には、上小阿仁郵便局の塚本清道局長、小沢田郵便局の山田寿局長、鷹巣郵便局の八巻秀雄局長が訪れ、それぞれ協定書に署名・押し協定が締結されました。

この協定は、高齢化が進む上小阿仁村で重要な課題となつている高齢者の見守りに関するもので、日常業務の中で村内全域を回る際や窓口業務において、何らかの異変を感じた場合、適切な情報連携により、高齢の方々が安心して暮らせる環境づくりを推進するものです。

11月26日、第三回KAMIKOANプロダクト秋田実行委員会では、事務局より今年度プロジェクトの事業実績が報告され、出席した実行委員から、作品数やイベント、広報活動などについて良かつた点や改善点について話し合われました。

第三回KAMIKOAN プロジェクト秋田実行委員会



実行委員会終了後には、イベントやカフェなどでご協力いただいた団体の方々を交えた意見交換会が行われ、66日間の労をねぎらうとともに、実際にイベント等に携わった意見が出されました。



来年度は、秋田県で初となる「国民文化祭」が平成26年10月4日から11月3日まで開催されます。県内全25市町村において、それぞれの地域特性を生かした「文化事業」が予定されており、村でも3回目の開催となるKAMIKOANIプロジェクト秋田の実施を計画しています。



夕暮れ時は早めのライト点灯を!

10月1日から11月30日までの「4時からライト&乗つたらベルト」運動期間に併せて、11月25日から27日までの3日間、道の駅前の国道で街頭指導を行いました。



参加した村交通指導隊員、阿仁部交通安全協会会員、かみこあに観光物産職員、JAあきた北央農協上小阿仁支店職員らは、天気の悪い中にも関わらず走行中のドライバーへ交通安全旗を掲げ、早めのライト点灯と安全運転を呼びかけました。

毎年、夕暮れが早くなり、雪が降り始めるこの時期は、死亡事故など対向車を早期発見するだけでなく、歩行者や相手に自分の存在を気づかせることができます。

年末の交通安全運動

12月11日から12月20日まで、年末の交通安全運動が実施されます。

運動の重点

- 飲酒運転の根絶

- 子どもと高齢者の交通事故防止

- 冬道の安全運転の励行

- 全ての座席のシートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底

- 踏切事故の防止

夕暮れ時の交通事故や、雪道でのスリップ事故が多発する傾向にありますので、交通ルールを遵守し、交通マナーを徹底しましょう。

飲酒運転追放県民運動

県が独自に定める飲酒運転追放県民運動の強調期間が12月1日から12月31日まで実施されます。一人ひとりが自覚し「飲酒運転はしない、させない運動」を推進しましょう。

運動の基本事項

- 運転をするときは、絶対に酒を飲まない。

- 酒を飲んだときは、絶対に車を運転しない。

- 運転をする人には、絶対に酒を飲ませない。

- 酒を飲んだ人には、絶対に車を運転させない。

- 絶対に車を運転させない。

姫ヶ岳親子登山

11月9日、青少年育成上小阿仁村民会議主催で姫ヶ岳親子登山が開催されました。

この姫ヶ岳親子登山は、上小阿仁

は天候もよく、山頂からは森吉山や小沢田部落もはつきり見ることができます。

今回参加した親子は2組で、当日は天候もよく、山頂からは森吉山や小沢田部落もはつきり見ることができます。



白熱の全村綱引き大会 TUG OF WAR

11月22日、トレーニングセンターにおいて上小阿仁村綱引き大会が開催されました。

今年は、小中学生の部に3チーム、一般男女混合の部に3チームが出場し、熱戦を繰り広げました。

この綱引き大会は、参加者相互の親睦を深めながら体力作りを図る目的で昭和61年から開催され、今年で28回目を数えます。平成17年の第20回大会より「小中学生の部」、「一般男女混合の部」の2部体制となりました。

参加者たちは一本の綱に思いを託し、「ステディ ブル」の合団とともに綱を引き合いました。

成績は次のとおりです。

小中学生の部

①小沢田子ども会
(4年連続7回目)

②沖田面子ども会B
③沖田面子ども会A

一般男女混合の部

(9年連続9回目)

①友生園
②小沢田親子会
③沖田面親子会

新しい民生児童委員の方々です

地域住民の福祉の向上のために

人と地域の和をもつて、
さまざまな相談、援助活動を行います



日常生活を営むうえで、何らかの事情で生活上の困難が生じたとき、皆さんの相談に応じてくれるのが民生児童委員の方々です。このほど民生児童委員として14名が厚生労働大臣と秋田県知事から委嘱を受けました。

任期は平成25年12月1日から3年間です。

民生児童委員は、心豊かな子供を育てるため、母子保健や児童の健全育成にも支援活動を行います。プライバシーにかかる問題や相談などの秘密は固く守られます。

生活の悩みごとなど、気軽にご相談ください。

また、今まで委員を務められた、高橋征四郎さん、田中勲さん、小林春雄さん、菅生文子さんがこの度の任期満了でご勇退されました。これまで、地域福祉の向上にご尽力いただき、ありがとうございました。



杉花
田口 裕子さん
(担当地区: 杉花、仏社)



大阿瀬
萩野 妙子さん
(担当地区: 大阿瀬、堂川)



長信田
武石 牧子さん
(担当地区: 長信田、羽立)



下五反沢
小林 久子さん
(担当地区: 五反沢)



福館
齊藤みよ子さん
(担当地区: 福館)



小沢田
成田みね子さん
(担当地区: 小沢田)



沖田面
小嶋 有逸さん
(担当地区: 沖田面)



大海
中嶋 辰雄さん
(担当地区: 沖田面、大海)



沖田面
伊藤 勉さん
(担当地区: 沖田面)



沖田面
福田 正義さん
(担当地区: 沖田面)



主任児童委員
羽立
武石 悅子さん
(担当地区: 旧小沢田学区)



主任児童委員
小林 玲子さん
(担当地区: 旧沖田面学区)



南沢
鈴木 勝彦さん
(担当地区: 南沢、不動羅
中茂、八木沢)



大林
畠山 一さん
(担当地区: 大林、小田瀬)

今シート Zus の安全を願い 平成25年度除雪祈願祭

村では、降雪時の安全で円滑な道路交通を確保するため、適切な除雪作業に努めています。効率よく安全な除雪作業を実施するため、次の点にご理解とご協力をお願いします。



11月22日、今冬の除雪の安全を願い、除雪安全祈願祭が執り行われました。村関係者や除雪業者ら約20人の他、かみこあに保育園の年長・年中の園児が参加しました。式では、宮司による祈祷や関係者による玉串奉奠の後、園児らが「いともありがとうございます。お仕事頑張つてください」の掛け声とともに除雪業者の代表者へ花束を贈呈しました。

●問い合わせ先
建設課 建設班

☎ (77) 2224



◆除雪時間帯について
降雪量によって除雪に要する時間が変わります。毎日同じ時刻に除雪できるとは限りませんので、ご理解をお願いします。

④道路に雪を捨てないようにしましょう。
道路に物が置いてあると、交通に支障をきたし事故の原因となります。

⑤自宅前は自分で除雪しましょう。
通勤や通学時間帯までに交通確保するため、一軒一軒の出入口除雪や各家庭の時間帯に合わせた作業を行うことができません。また、お年寄り世帯等の除雪については、近隣でのご協力による除雪をお願いします。

◆路上駐車はやめましょう。
路上駐車部分の除雪ができずに道幅が狭くなります。交通渋滞や事故の原因となるほか、除雪作業が遅れる原因となります。

②深夜、早朝の作業にご理解願います。
交通量の少ない深夜・早朝の除雪作業となるため、除雪車のエンジン音や振動で迷惑をおかけしますが、快適で安全な通勤・通学路の確保のため、ご理解ください。

③道路上に置いてあるものは撤去しましょう。
道路に物が置いてあると、除雪車が引っかけて周囲の物を壊してしまう原因になります。

友好親善交流研修団 報告会

都市提携を結んでいる萬巒郷の他、台北、高雄などを訪れました。
故北林孝市元村長が学んだ屏東教育大学や四林国民小学校、萬巒郷公所などの教育・行政機関の他、バナナやパイナップル、胡蝶蘭の栽培農園などの産業施設の視察を行いました。

報告会には、台湾との交流のためと多額の私財をご寄付いただいた北林孝雄氏、今研修のための中国語講座の講師を務めてくださいました吉田春樺氏らのほか、約30人の職員・村民が参加しました。



団員らからは、「宗教が盛ん」「世界を相手にした産業」「若い人たちが研修に行き、視野を広げてほしい」などの報告があり、参加者らは熱心に耳を傾けていました。
北林孝雄氏は「このように報告を頂き恐縮です。今回の研修は皆さんにとつてのスタートとなつたはずですが、住民のグループの中で情報交換などができれば、必ず村のためになります」とあいさつしました。



友好親善 交流研修

台湾 萬巒鄉

研修へ参加した方々

亀 鈴	谷 木	孝 誠	子 幸	さん さん	(沖田面)
齊 清	藤 水	香 博	織 司	さん さん	(大林)
鈴 鈴	木 木	木 木	浩 孝	光 明	(福館)
					(大海)
					(大林)
					(大林)

佐 田	藤 中	真 瑞	二 希	さん さん	(大林)
					(小沢田)

●事務局(総務課)

中 高	島 橋	英 舞	樹 子
-----	-----	-----	-----

台湾 萬巒鄉での研修内容

教育・行政機関視察(屏東教育大学、萬巒鄉公所、四林国民小学校)
～ 産業施設視察(ラン園、バナナ・パイナップル農園、ウナギ養殖ほか)



屏東教育大学にて
上小阿仁産の新米をプレゼント



萬巒鄉公所にて
上小阿仁産の新米でおにぎり
を作りました



↑小学生時代の自分の絵
と萬巒郷で再会



ラン園にて
多くのランが徹底
した管理の下育て
られています。
育てられたランは
世界を相手に輸出
されています。

四林国民小学校にて

↓子ども達と記念撮影



ウナギ養殖場にて
2つのいけすで5万匹
のウナギが養殖されて
います。
太いウナギは国内向け、
細いウナギは日本向け
に輸出されます。

